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議会広報広聴委員会記録 
平成 31年 4月 4日(水) 

8：56 ～11：38 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【事務局】篠原次長、近重書記 

【印刷業者】柏村印刷株式会社 山田次長 

 

議題 

1  はまだ議会だよりVol.53について ······························· 資料1 

⑴ 記事の校正について 

ページ 担当委員 主な掲載項目 

1、4～6 
村武委員 

笹田委員 

表紙、見出し、中山間地域振興特別委員会、 

会派代表質問（4会派分） 

2～4 全委員 注目事業、補正予算トピックス 

7～10 
三浦委員 

田畑委員 

会派代表質問（1会派分）、討論 

賛否一覧、請願審査、個人一般質問（5名分） 

11～13 
西川委員 

澁谷委員 
個人一般質問（9名分） 

14～16 
沖田委員 

芦谷委員 

個人一般質問（4名分）、リレーマラソン、 

地域井戸端会意見について、表紙説明、 

6月定例会議・議会報告会日程、あとがき 

 

⑵ その他 

 

2  議会報告会について 

⑴ テーマについて 

 4月10日までにテーマを提出し、班会議で会場ごとに2～3テーマ決定 

⑵ 周知について 

 ア チラシ・ポスターについて ································· 資料2 

 テーマを入れ込んで作成 

 配布場所と担当は後日周知 

 イ 市議会HP掲載ページについて ······························· 資料3 
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 案で作成 

3  行政視察 

⑴ 確定事項について  

7月10日（水） 午後1時30分～3時 犬山市議会（市民フリースピーチ制度） 

4  その他 

 

 

次回委員会 開催予定日：平成31年5月27日（月） 午後１時～※ 

産業建設委員会が終了していない場合は終了後 
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【議事の経過】 

〔 8時 56分 開議 〕 

川上副委員長  おはようございます。本日は小川委員長が都合のため出席できませんの

で、川上が代わって議事を進めさせていただきます。よろしくお願いしま

す。 

   （ 「お願いします。」という声あり ） 

 

１．はまだ議会だよりVol.53について 

川上副委員長  まず今日ははまだ議会だより第53号の校正についてから始めたいと思い

ます。 

    （ 以下、校正作業 ） 

川上副委員長  広報の編集はこれで終わります。 

 

２．議会報告会について 

川上副委員長  テーマについては、いまどんな状況ですか。 

近重書記  聞いたのは、総務が高齢者の移動手段の確保、空き家の利活用対策、地

域リーダー育成。福祉が高齢者の集まる場所、見守り介護予防。産業は未

定と聞いていますが、その後のことがあるのでまだ分かりません。 

沖田委員  総務で空き家の利活用がありましたが、空き家問題は産業と被っていま

せんか。 

近重書記  放置や解体となると産業になって、空き家バンク等の話だと恐らく地域

政策部になるのではないでしょうか。 

笹田委員  市民からすれば、どちらでも良い話です。 

川上副委員長  産業はあれから絞ってないね。委員長に言ってみましょうか。 

笹田委員  あの中のどれかでしょうね。 

三浦委員  やはり港だろう、みたいな話はしていますが、最終的に決めてはいませ

ん。 

笹田委員  でも中山間地域に行って港の話をしてもね。 

澁谷委員  どういうやり方でするかを、まだ各委員会も協議を開いてないよね、班

も開いてないし。テーマを決めたとしても、それに興味がない人らをどう

やって持っていくか、どのようにするかまだ全然見えてない。もう４月に

なったから集めて役割分担をせねばだけど、３月定例会最終日の時にやる

のかと思ったら中止だったから。各委員会メンバーに召集かけないといけ

ないけど集まるかどうか。 

川上副委員長  産業はテーマが出ていないので。 
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笹田委員  地域でテーマを絞らないと、産業だ福祉だ総務だと委員会を言っても市

民には関係ないと思います。 

川上副委員長  ということは班か。 

笹田委員  班で、例えばみどりかいかんなら金城の人に、どういったテーマが話し

やすいか聞かないと。弥栄の問題を金城で話しても意味がないし、全部が

当てはまるとは限らないので、会場に合ったテーマを作らないと。最初に

やった手法の方が話しやすかったです。 

川上副委員長  良く分かります。 

澁谷委員  テーマを決めても「それ以外は言えないのか」と言われたら、ファシリ

テーターは拒否できない。発言を却下していきましょうという方針があれ

ば、テーマを限定することもできる。 

川上副委員長  これについてはどうしますか、班でやりますか、それとも全体でやりま

すか。 

西川委員  流れとして今回は井戸端会で出た意見を生かす目的が１つあるので、あ

まり絞らずに列挙しておいて、各地に行ってその中から選んでもらう。そ

のためにいくつかはここで皆で決めておいた方が良いのではないですか。 

笹田委員  ありすぎたら議論にならないのです。最初に何でも良いとしたら話にな

らなかった。２つくらいに絞って話をしないと。 

西川委員  では各班でそれを。 

笹田委員  やった方が良いと個人的には思います。 

川上副委員長  つまり班の打合せを早くした方が良いと。 

笹田委員  そうですね、班に常任委員会全員入っているので、その中でも地域ごと

に問題となっていることを地元の人に聞いて絞った方が。 

川上副委員長  班の打合せを早くして、役割分担を早く決めましょう。それをいつまで

にするかということね。 

笹田委員  班長・副班長がここにいるのだから、話し合ってテーマを出してもらっ

て。 

三浦委員  そのテーマは班が決めるのですか、それともここで割り振るのですか。 

笹田委員  ここで。ここに班長・副班長いるでしょう。 

三浦委員  場所を考慮して割り振るということですか。 

笹田委員  そうそう。うちはこういうのを考えているけど、とやったらどうかなと。 

三浦委員  それだとそっちの方が。班に投げて、何かのテーマに偏っていたりする

と行ったり来たりになってしまうから。 

笹田委員  班長・副班長がいるのだからここで話して。 

川上副委員長  今やりますか、それとも。 
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笹田委員  終わってからでも良いです。 

田畑委員  地域によって課題が違うから。一概にここで決めつけるのも問題がある。 

笹田委員  僕らが金城に行くなら、自治区制度についてなら一杯話が出てくると思

いますよ。自治区制度の問題なら中山間地域の課題や空き家、高齢者のこ

とも入っています。 

川上副委員長  ここで暫時休憩を入れて、この間でお話してテーマを決めていただきま

しょうか。 

西川委員  先日ケーブルテレビの番組収録をしたのですが、その中では一応、井戸

端会でいただいた意見を委員会で集約して、それを報告会で深めて、政策

討論会で議員全員が討論するというサイクルを説明していますので、井戸

端会で吸い上げた意見をベースにすることはお願いしたいです。 

川上副委員長  では55分に再開します。 

 

〔 10時 55分 休憩 〕 

〔 11時 04分 再開 〕 

 

川上副委員長  委員会を再開します。先ほどお願いした各班のことですが、班の役割分

担をなるべく早めに決めさせていただきたいのですが、いつまでにしたら

良いかな。班の会議をしてもらわないといけないが。 

澁谷委員  役割分担は後からできるでしょう。やり方とか動員の仕方、それが全然

見えてないです。チラシをもらってそれを配るとか、公民館に持っていく

とか。 

川上副委員長  それは元々のもので、あとはどう言う形で動かすかだな。 

澁谷委員  この間班を分けたから、ここまで素直にいったと思うが。 

川上副委員長  班長会議はその後の動きはありますか。 

西川委員  再度、班長会議で決まったことだけ、ペーパーで配った内容に従って整

理させていただきますが。 

  テーマ設定、当初の話では各委員会から政策討論会に挙げそうなテーマ

を絞って当委員会委員長へ出してもらい、それをテーマでという話をして

いましたが、今の話では各地域によってテーマ設定をした方が良いという

ことなので、テーマの設定についてはそうしたいと思います。ただ、出て

いるものがベースになるのかな。あくまでも各地域で話をしないといけな

いので、各班にこれをベースに任せることに。 

笹田委員  各地域に２、３つくらいで良いのでは。 

三浦委員  当初、班会議で話した時は、各委員会から少なくても１つ出してもらっ
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て、その３つをもって各地域に行き、そこで関心のあるテーマを選んでい

ただき意見を聞くスタイルを進めましょう。でしたが、笹田さんがおっし

ゃった提案だと、会場ごとにテーマを決めても良いのではという意見が出

たので、それならそれでテーマを割り振って。 

澁谷委員  今の話だと各委員会からいつまでに提出と言っているの。 

三浦委員  いつまでにというのは。 

澁谷委員  それで、どれが出てきたかというのは。 

笹田委員  だいぶ前に委員長にお願いしている。 

西川委員  はい、もうお願いしている。 

澁谷委員  それならどうして出てこないの。 

笹田委員  それは委員長に言ってください。 

澁谷委員  それほど難しいことではないよね、大きなテーマだから。 

笹田委員  討論はね、僕らが議会でやろうという中身は。 

澁谷委員  それがあってまた各班でそれを参考にしながら再度やっていこうとか。

その段階のものが、まず各常任委員会から出てないというのは。 

西川委員  ３月25日の福祉の調査会で全部出揃うとは聞いてはいたのですが。 

川上副委員長  委員会は全部出してなかったかな。産業も６つくらい。 

笹田委員  それはここに出すのではなく、討論会のための材料を引っ張ってくれと

いうことだった。 

西川委員  それをもらってという話です。 

三浦委員  だから、あそこの中では討論会に向けてのテーマをまずは、産業の中で

はお魚センターのことが一番ではないのと言いながら、それを一番に言っ

たけど、他のことも議論するのは良いよねと事業承継、インバウンド、空

き家対策、鳥獣被害対策と色々出てきた。 

西川委員  今出ているものを再度整理して、次の班会議までにリストを作ってお渡

しします。 

澁谷委員  今、産業は出ているという話だね。福祉もこの間項目があるからそれを

出してもらって、総務も出してもらえば、それを参考資料にして班会議し

よう。 

西川委員  ただ、それだけでは決められない部分もあると思うので、井戸端会のリ

ストも付けておいて、もし各地域で案がなければその中から選んでもらう

形にして、広くしておこうかと思います。それをベースに各班で決めても

らいます。 

三浦委員  各地域で。 

西川委員  各会場ごとに。 
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澁谷委員  では各常任委員会からの分が、まず来ないといけないね。それで２つ、

３つに絞るということ。その権限は班にあるの。 

川上副委員長  班で決めましょう。 

村武委員  それはいくつ決めるのですか。 

   （ 「３つくらい」という声あり ） 

笹田委員  テーマによっては参加者が凝り固まってしまうので。 

西川委員  では班会議でその３つを絞ってもらって、それをベースにチラシを作ら

ないといけないので。 

近重書記  チラシは、去年は多分１カ月前にはお渡ししていたかと。会場ごとにテ

ーマが流動的なら、入れずにリードに入れたりした方が良いかもしれない。 

三浦委員  会場ごとにテーマを３つとか入れると、紙面がかなり……。 

笹田委員  でも前はやったね、それ。 

三浦委員  では各地域のリクエストに基づいて設定してもらいます。 

川上副委員長  いつまでにそれをやるか決めておかないと、先に進まないよ。 

笹田委員  何日までと決めてもらえば、それまでに班会議を開かないといけないか

ら。 

澁谷委員  16日が一番遅いから、16日までに提出するということで。 

川上副委員長  では16日までに提出。 

澁谷委員  ゴールデンウィークまでに終わらせないといけないね。 

川上副委員長  チラシを配る方法は。 

澁谷委員  まず対象を自治会や地域協議会や、老人会、婦人会といったグループの

会長さん、町内会長には必ず出てもらうといった約束を決めておこう。 

西川委員  ３の広報活動について、今までは偏りがあったので色んな人の目に触れ

るようにポスターの掲示箇所を、公共施設、議員による参加促進というこ

とで、会場となる公民館へは班長が直接持っていって説明して、公民館に

は掲示と周知を依頼する、会場にならない公民館へは議員が手分けして貼

ってもらう。委員ごとにテーマに関係する各団体へチラシを配布してもら

う。こういったことを考えています。これを、誰がどこにというのを決め

ないと。班長で決めようか。 

澁谷委員  各団体責任者の人の名前も分からないし。 

村武委員  テーマに関係する各団体ということですか。 

西川委員  でもテーマが出揃ってどこが何をやるかが決まって、それからターゲッ

トを絞ったら良い。 

笹田委員  地域の人が見ないとあまり意味ないですからね。 

西川委員  誰が持っていくかによるので、この団体には誰が持っていったら来てく
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れるかというのはあると思うので、テーマが決まってからにします。 

川上副委員長  16日までに出していただいて、チラシを作っている間に団体を探ってそ

こに持っていくことは各班で考える。 

西川委員  班長が考える。 

川上副委員長  ではそういうことで。 

西川委員  あとは、当日はワークショップ形式でやると聞いているので、詳しい進

め方等は三浦さんから挙げてもらうことになっている。 

三浦委員  時間の割振りは資料で、これを運営できるような役割分担を各班で決め

ていただければ。 

西川委員  各班の役割分担というのが、そこに書てもらったものだね。 

近重書記  役はベタベタなのですが、今回は何か他に役が必要ですか。 

西川委員  司会は班長が仕切る。 

近重書記  ではこれを各班から報告いただくという形で班長さんに流します。 

西川委員  グループの人数や目安を定めたほうがいいのかな。 

三浦委員  当日来る人数によるので。あまり偏りがあると１人が喋る時間が短くな

るので。マックス７人くらいがちょうど良いです。１グループが15人くら

いになるなら２つに分けても良い。 

笹田委員  ３つテーマがあってもテーマによって増減があるかもしれないし。 

川上副委員長  では、以上で良いでしょうか。16日までにテーマを決めてください、そ

れ以降の配布等については班長会で考える。 

  議会報告会について、他に何かありますか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では16日までにやってもらって報告いただきます、よろしくお願いしま

す。 

近重書記  チラシは今データを配信しましたが、これはテーマの所が不確定だった

ので案内文の黒字部分を直さないといけないので、これはどうしましょう

か。班長会班長の西川議員とお話して決めましょうか。 

西川委員  会場ごとにテーマを入れるので、会場の所にテーマが入るような書式に

しておいて、決まったらそこに入れ込む形にして。 

笹田委員  前にやっていたのは、13、14、15と3段階にしていて、13日は浜田で浜

田のテーマを2つ書いていた。 

近重書記  ２面には以前いただいたプロフィールを載せています。あと班の名前は

今回はいいかなと思って、チーム名の欄には替わりに日にちを場所を入れ

ています。 

  前回は各議員さんに20、30部くらいＡ4チラシを渡して、Ａ3両面ポスタ
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ーを10部ずつくらい配布したのですが、今回は全部班長に渡しますか。 

川上副委員長  班長で。 

近重書記  班長に一括で渡して、そこから仕分けてもらう形。この時にでも何部い

るかはある程度いただきます。追加もすぐお渡しできますが、とりあえず

何部刷ったら良いかを教えてもらえると。 

三浦委員  各議員の割り当て分を配布したら良いではないですか、駄目ですか。 

川上副委員長  班員以下の各委員は、僕なんかも公民館に行っていたから。今の話では

各班で自分が行く公民館に持っていくということなので、各議員にはＡ４

だけで良いのではないかな。 

西川委員  Ａ３は班長が割り振って持っていってもらう。 

近重書記  Ａ４を各４人の班長さんに流す、それ以外の20名の方には渡さない、レ

ターケースに入れておかなくて良いということで。データは送るけど、各

員のＳＮＳ等で周知してもらって、紙ベースのものは班長に配るというこ

とですね。 

村武委員  各公民館に持っていこうと言っていましたよね。それは割振りした方が

良いのではないですか。 

川上副委員長  班長だったね。 

三浦委員  班長が割振りをするのでしょう。班長が全部持っていくわけではないで

すよね。 

川上副委員長  班長が割振りする。 

村武委員  割振りするということは、例えば私が卓さんに長浜公民館に持っていっ

てもらいたいと思ったら、私が渡すということですか。そうしたらレター

ケースに入れているのでお願いしますと言えば良いのか。でないと、持っ

ていくのはなかなか難しいと思うので。誰がどこに行くかを私たちが決め

れば良いのですね。 

川上副委員長  ではそれで良いですかね。 

近重書記  併せて今ホームページのデータも流しましたが、昨年度をベースにして

います。開催期間と、会場ごとに表記するように。４月は９日から石見ケ

ーブルで議会報告会について放送されますので、４月の間はこれで。終わ

ればYoutubeで確認ができるようになるので、来月になったら切り替えて

表示するようにリンクを貼って案内します。他に表示内容の案があればご

提案いただければと思います。 

川上副委員長  早めにいただいたら。 

澁谷委員  あまり難しいことは言わないので、とにかくやってください。 

川上副委員長  ホームページの件はよろしいですか。 
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   （ 「はい」という声あり ） 

 

３．行政視察  

川上副委員長  確定事項について近重書記から説明をお願いします。 

近重書記  再調整して７月10、11、12日、水曜から金曜で調整中です。１つ目は午

後１時半から３時に愛知県犬山市議会で市民フリースピーチ制度、これは

確定しています。他の所については幹事さんからご提案いただいて今日急

遽こしらえたものを皆さんにメールで流しましたが、愛知県安城市、愛知

県小牧市市、群馬県沼田市、兵庫県宝塚市と兵庫県三田市市、兵庫県揖保

郡太子町が案で出ています。広報の視察経費が８万円までとなっています

ので、それに収まる行程を組みたいと思っていますが、一発目が愛知県犬

山市ですので去年の静岡のように同じ県内であれば安城市と小牧市です。 

西川委員  安城市は行ったことありますか。 

澁谷委員  行ったことある。 

笹田委員  僕らはないです。 

澁谷委員  群馬県沼田市は止めよう、遠いから。愛知に行かず兵庫にすれば良い。 

笹田委員  これはまだ案なので任せてもらって、また出します。一杯勉強できるよ

うにします。 

近重書記  ６月定例会前くらいには各自治体への事前の質問事項を事務局で集約し

て、相手方には６月上旬には送ってほしいと申し出があったので４月中に

は……。 

西川委員  安城市はＰＲ動画がすごい。 

田畑委員  犬山は３時と決まっているのだろう。 

近重書記  犬山が１時半から３時なので、行くとしたら10時くらいに着かないとい

けなくなります。 

川上副委員長  良いですか、あとは流れを決めておかないと。 

近重書記  はい、またよろしくお願いします。 

   （ 「はい」という声あり ） 

川上副委員長  では行政視察については以上です。 

 

４．その他  

小川委員長  その他、何かございますか。 

村武委員  次回委員会は。 

   （ 以下、日程調整の自由討議 ） 
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近重書記  報告会が終わって各班から報告書が出たら、それをまとめて執行部に回

答を求めるかどうかを振り分けないといけないので。 

笹田委員  では27日にしましょう。 

   （ 以下、日程調整の自由討議 ） 

川上副委員長  では次回は５月27日（月）13時から。産業建設委員会が終わり次第。 

笹田委員  もう委員会がないから、今のうちに報告はいつまでに出すとここで決め

ておかないといけない。 

近重書記  １週間後には出して欲しいです。 

   （ 以下、提出日調整の自由討議 ） 

笹田委員  では22日にしましょう。 

三浦委員  22日にして、27日に出すと。 

   （ 以下、提出日調整の自由討議 ） 

川上副委員長  では、5月22日までに報告していただいて、まとめていただいて、５月2

7日に次回委員会ということで。 

三浦委員  報告会のテーマをまとめたものは、いついただけますか。各班に何をど

の会場で聞きますかということを、各班会をやらないといけなくて、ネタ

がないと班会が開けない。でも産業は出てきたので、福祉もあるのですか。 

澁谷委員  ４月11日に出るはずだ。 

三浦委員  11日以降でないと班長会ができないということですか。 

澁谷委員  テーマは出ているから。テーマは新開さんが持っている。 

三浦委員  できたら週明け早々にやりたい所もあるかもしれません。それもらって

良いですか。 

   （ 以下、自由討議 ） 

川上副委員長  テーマについては新開さんから出る資料を見てもらう形で。 

村武委員  そのテーマを班長に配っていただけるのですよね。 

近重書記  ワードかＰＤＦで送ります。 

   （ 以下、自由討議 ） 

川上副委員長  では、以上で委員会を終わります。ありがとうございました。 

 

〔  11時 38分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  小川 稔宏   


